



Yohan Antoine sait parler aux chiens

Haut comme trois pommes, Yohan Antoine préférerait la robe fauve de son chien aux jupes de sa mère. Il a appris à marcher comme ça, bien accroché à la boule de poils. « Dans la rue, je ne tenais pas la main de ma mère, s'amuse-t-il encore aujourd'hui, mais le collier de mon chien ! ». Un amour pour ces compagnons à quatre pattes qu'il n'a jamais perdu. A 24 ans, le Parisien de naissance craque toujours pour la bouille d'un toutou. Rien d'étonnant alors qu'il ait fait de cette passion son métier ! En janvier, il a lancé sa micro-entreprise, L'école des P'tits Loups, spécialisée dans l'éducation canine à domicile. Pourquoi les P'tits Loups ? Facile ! C'est la deuxième passion de Yohan. Son rêve : « Ouvrir une réserve de loups juste pour moi ! ».

AU REVOIR PARIS...

L'école des P'tits Loups, un changement de décor radical pour Yohan. Car il y a quelques mois à peine, le jeune homme était encore au volant de son taxi, à arpenter les rues de la capitale. Mais après avoir goûté à la campagne bourguignonne pendant deux

mois (il y suivait une formation d'éducateur canin), l'idée de garer définitivement son véhicule germe peu à peu : « Le lundi matin, quand je me suis retrouvé dans les bouchons, sur le périphérique, avec un client qui faisait la tête, je me suis dit que j'allais peut-être partir ! »...

« L'ARCHE DE NOÉ »

Trois semaines plus tard, celui qui, enfant, passait ses vacances au Cap Fréhel ou sur l'île de Sein, choisit la Bretagne pour poser ses valises. Loin de la côte, il s'installe à Saint-Thois avec son épouse Amélie, 28 ans. Née en Picardie, la jeune femme partage sa passion. Elle aussi a grandi entourée de chiens. Chez elle, c'était « l'arche de Noé », sourit-elle.

L'arche de Noé, la maison de Saint-Thois y ressemble aussi. Car ici, le couple est devenu famille d'accueil bénévole pour des associations comme Les toutous et matous de la seconde chance ou Les Beaucerons de France. Ils accueillent des chiens le temps de leur trouver une famille d'adoption. Des animaux qui n'ont pas toujours eu une vie facile : « Le dernier Berger qu'on a eu était énormément anxieux ; il était resté dans un restaurant

Une pancarte floquée « Attention au chien » vissée sur le portail de la maison. C'est jci, à Guern Ar Veilh, dans la campagne saint-thoisienne, que Yohan Antoine, éducateur canin, vient de lancer L'école des P'tits Loups.

désaffecté sans nourriture pendant un mois. Quand on l'a eu, il pesait 18 kg. Quand il est parti, il en faisait 34. En comparaison, mon mâle fait 40 kg », explique Yohan.

« LA ROLLS-ROYCE DU DRESSAGE »

A côté de ces compagnons de passage, le couple a deux beaux « bébés » à la maison ; Ulco et Gaïa, des Bergers allemands qui jouent du gros coup de langue en guise d'accueil.

Le Berger allemand, c'est le chouchou de l'ancien militaire, qui a servi sous les drapeaux entre ses 18 et 21 ans. La raison ? « D'un

point de vue personnel, c'est une race noble. Je les trouve magnifiques, c'est un chien sûr de lui, pas peureux, qui ira jusqu'au bout pour vous ; c'est un mélange de finesse, de force tranquille et d'élégance ». Et puis, « c'est la Rolls du dressage ».

« UN CHIEN QUI SE DÉTEND SE SENT BIEN... »

Passionné jusqu'au bout des ongles, Yohan envisage même de créer son élevage familial. Alors, devant lui, mieux vaut éviter l'amalgame gros chien = chien forcément dangereux. Pour lui, tout dépend de « la manière dont on l'éduque ; c'est pour ça que je

suis contre la loi sur les chiens dangereux (...) Ce sont des chiens qui ont besoin de courir, de faire du sport ; tous les chiens en ont besoin, même le Chihuahua a besoin de faire 1 km par jour. Un chien qui se détend va se sentir bien dans sa tête. Beaucoup de problèmes pourraient se résoudre en sortant plus le chien ; une balade par semaine, ce n'est pas assez. »

UNE MAIN DE FER DANS UN GANT DE VELOURS

Ses Bergers allemands, il les aime tellement qu'il prendra bientôt la route pour aller acheter un troisième chien dans le pays de Goethe. En attendant son arrivée, Ulco et Gaïa sont bien souvent du voyage quand Yohan part travailler. Chez ses clients, dressage et étude du comportement du chien (et parfois aussi du maître !!) sont le quotidien du professionnel. Son arme pour remettre le toutou dans le droit chemin : « La caresse ; un chien qui aime son maître fera tout pour lui ». D'ajouter : « L'éducation, c'est une main de fer dans un gant de velours ; il faut imposer sa dominance mais en toute douceur ». A bon entendeur...

EN SAVOIR PLUS



11 OCTOBRE 1985 Naissance à Paris.

DE 18 A 21 ANS Yohan sert sous les drapeaux, au 1^{er} régiment d'hélicoptères de combat (armée de Terre), dans l'Est de la France.

2007 Formation à Beaune, en Bourgogne : éducation, comportement du chien...

2007-2008 Démissionne de son boulot de taxi à Paris pour s'installer à Saint-Thois.

12 JANVIER 2009 Création de L'école des P'tits Loups.

CONTACT L'école des P'tits Loups à Saint-Thois. Tél. : 06.76.90.48.89. Mail : ecoledesptitsloups.free.fr